



## **Entró en funcionamiento el núcleo de zootecnia de Lapa en Unillanos que servirá para estudios académicos y de investigación.**

- *Para el desarrollo de este proyecto se han destinado recursos por un monto de 119 millones de pesos, de los cuales la Gobernación aportará 99 millones, y Cormacarena y Unillanos 10 millones cada uno.*

**Villavicencio, agosto 12 de 2014.** Con la entrega por parte de Cormacarena a la Universidad de los Llanos de cinco lapas, inicia a funcionar el núcleo de zootecnia con fines de estudio e investigación, el cual estará a cargo de la línea de profundización de Medicina de Especies Silvestres de la institución de educación.

El criadero, que está ubicado en la granja de la sede Barcelona de Unillanos, hace parte del convenio entre la Gobernación del Meta, Cormacarena y la Universidad, con el que buscan impulsar la preservación, uso y aprovechamiento sostenible de la lapa, proyecto que esperan replicar en fincas de la región.

“Las especies entregadas ahora están a disposición de la universidad, que podrá plantear proyectos de investigación científica para la zootecnia de repoblamiento de las lapas y de educación ambiental”, resaltó Carlos Alberto Parra, funcionario de Cormacarena.

Por su parte, José Fernández, docente de la línea de profundización, explicó que su trabajo será ahondar en el conocimiento de la reproducción, nutrición, fisiología y comportamiento de estas especies, aspectos fundamentales que permitirán replicar estos zootecnicos y poder repoblar con estos animales. “La Universidad podrá liderar la recuperación de estas especies que están en peligro debido a su consumo indiscriminado”, puntualizó.

La recepción de los animales requirió la construcción de una estructura adecuada con condiciones específicas entre las que se encuentra sitio tranquilo, paredes suficientemente altas, mallas hasta el techo y divisiones en cuatro módulos para alojar a los cinco animales, entre los que hay cuatro hembras y un macho.

“Estos animales son independientes en vida silvestre, normalmente solo se encuentran para aparearse, y la madre con la cría mientras está amamantándolo. Por esto los cuatro módulos para facilitar el protocolo de inclusión en el que las lapas





puedan socializar y quedar en un grupo”, explicó Ricardo Murillo, operador de Kotsala.

Para el desarrollo de este proyecto las instituciones han destinado recursos por un monto de 119 millones de pesos, de los cuales la Gobernación aportará 99 millones, y Cormacarena y Unillanos 10 millones cada uno.

